
会 議 結 果 報 告 書 

平成３１年３月３１日  

会議の名称 平成３０年度第１回志木市立図書館協議会 

開 催 日 時 平成３１年３月１９日（火）１７時００分～１８時１０分 

開 催 場 所 柳瀬川図書館 ２階 視聴覚室 

出 席 委 員 

原藤 光会長、宮原正幸委員、坂口栄二委員、竹前榮二委員、 

小林美里委員、宮下 弘委員、山本純子委員、高橋ふじえ委員 

 

              （計 ８人） 

欠 席 委 員 

小川千秋委員、工藤晴香委員  

 

                       （計 ２人） 

説明員職氏名 
（柳瀬川図書館）渡邉館長、（いろは遊学図書館）樺嶋館長 

（宗岡第二公民館）石川館長、関口主事     （計 ４人） 

議 題 

 

１ 平成３０年度志木市立図書館事業概要について 

２ 平成３１年度志木市立図書館予算概要について 

結 果 

本日の各委員からのご意見を参考として今後の市立図書館運営を

推進する。 

 

                     （傍聴者 ０人） 

事務局職員 佐藤主幹 



審議内容の記録（審議経過、結論等） 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議 事 

 ・平成３０年度志木市立図書館事業概要について 

 ・平成３１年度志木市立図書館予算概要について 

説明員）各図書館・図書室より資料に基づいて説明する。 

〈質疑応答〉 

委員）中学生の部活動終了後の居場所づくりとなるような事業は実施していないのか。 

説明員）青少年を対象とした図書を地下に配架している。また、閲覧室は、原則図書館の

資料を利用することを条件としているが、特に試験前は、中高生の利用が多くなっ

ている。 

委員）予算の資料については、前年度予算と対比されていたほうがいい。 

会長）次回以降、横並びで表示していただくようお願いします。 

委員）柳瀬川図書館の利用者数は、徐々に戻りつつあるのか。 

説明員）利用者数が児童から大人まで若干減少しているが、特に児童の減少が顕著である。 

委員）対面朗読室の利用状況はどうか。リニューアル工事前は、視覚障がい者の方が数人

使用していたようであるが。利用者を増やす工夫はされているのか。 

説明員）数年前までは、数人が利用していただいていたが、現在は、１名のみの利用とな

っている。より多くの方に利用していただけるよう、障がい者サービスの案内チラ

シを作成し、長寿応援課や福祉センターなどで配布していただいている。 

委員）図書の紛失はどのような状況か。 

説明員）過日、蔵書点検を行ったところ、不明図書が約７００点あり、その原因の殆どが

持ち去りと思われる。 

説明員）不明図書は、４館室併せると１００万円程度となる。柳瀬川図書館は、ここで防

犯カメラを設置したが、抜本的な対策としてはＩＣタグをつけてゲートを設置する

必要がある。 

会長）ＩＣタグの導入により、図書館業務の効率化にも効果が期待されるので導入につい

て検討する必要がある。 

委員）宗岡地区の公民館図書室は、志木地区の図書館と比較してスペースも狭いが、予算

も少ない。対象人口に対してどのように考えているのか。 

説明員）４館室で所有している資料は共同で利用することになっており、地域的な偏りが

ないよう運営していきたい。 



委員）あまりにも狭すぎる。魅力的でないと利用する気になれないのではないか。大人の

利用者が少ないようである。差が大きいように思える。 

説明員）宗岡第二公民館は、改修工事に伴い面積が少なくなったが、児童施設と一体的な

図書室を目指している。その影響か子ども連れのお母さんの利用が増えている。ま

た、来年度から書庫に入っている図書についても紹介できるよう勧めていきたい。 

会長）新聞や雑誌については１階ロビーに移設するなど施設全体を活用されている。また、

学童保育等への訪問事業など工夫されている。 

委員）放課後も夕方まで子どもたちが学校にいられるようになり、図書館へ足を運ぶ機会

が減っている。 

説明員）学校で行われたアンケートで、児童の放課後の居場所に図書館はベスト１０に入

っていない。学校等へもＰＲしていきたい。 

委員）図書の選書はどのように行っているのか。 

説明員）図書資料の収集方針に則って購入している。人気のある本やシリーズ物、推薦図

書、新刊まで子どもたちが手に取りやすいものを選んでいる。 

委員）柳瀬川図書館の２階の会議室等の利用は増えているのか。 

説明員）リニューアルオープン後、利用は増えている。定期的に利用する団体も増えてい

る。また、利用状況は公共施設予約システムで確認することができる。 

委員）いろは遊学図書館の保育サービスは、毎月行われるのか。 

説明員）月１回、読み聞かせの前に赤ちゃんをお預かりし、その間にお母さんに本を選ん

でいただくというものである。 

委員）志木三小、志木四小以外の市内小学校で、放課後から夕方の５時までに宿題や講座

等を行う「放課後志木っ子タイム」がスタートする。土曜日も実施するため、さら

に利用が減ってしまう。子どもたちが魅力を感じるような図書館をアピールしてい

くことが必要である。 

説明員）「放課後志木っ子タイム」のメニューに図書館を利用してもらうよう働きかけて

いきたい。 

会長）子どもたちへの働きかけを進めていただきたい。 

委員）各館で様々な事業が行われているようだが、資料の書式は統一したほうがいい。 

説明員）次回以降、改善したい。 

委員）視覚障がい者のための音訳図書や声の広報などのボランティアを行っている。柳瀬

川図書館で対面朗読を行っているが、図書館まで来ることが大変で利用者が減って

いるのも事実である。関係機関とも連携して高齢者や若い人も利用しやすい図書館

を目指してほしい。 

会長）本日いただいた様々な意見を参考に魅力ある図書館運営を推進していただきたい。  



４ その他 

事務局）現在の図書館協議会委員の任期が本年８月３１日で満了となる。改めて委員選出

の依頼をするので、ご協力お願いする。 

５ 閉 会 

 


